

URGEN REVISAR LAS TARIFAS

Subsidio a electricidad beneficia a clase media



Sergio Malo Bolívar
Subsecretario de Planeación Energética y Desarrollo Tecnológico de la Secretaría de Energía

“Las tarifas domésticas están establecidas de acuerdo con el consumo de cada casa habitación y eso no diferencia en órdenes sociales, por lo que es regresivo”

Por Aura Hernández >
aura.hernandez@razon.com.mx

Los subsidios que se otorgan al consumo doméstico de electricidad resultan regresivos porque no diferencian los sectores sociales y resultan onerosos al ubicarse en casi el uno por ciento del Producto Interno Bruto del país, aceptó Sergio Malo Bolívar, subsecretario de Planeación Energética y Desarrollo Tecnológico de la Secretaría de Energía.

Después de participar en la XXIII Asamblea Plenaria del Consejo Empresarial de América Latina, el funcionario detalló que sólo el año pasado se destinaron 100 mil millones de pesos al subsidio doméstico de electricidad, monto mayor al presupuestado este año para el programa Oportunidades y muy cercano al presupuesto de Salud 2012.

“Es un subsidio que no va directo a los más desfavorecidos, entonces es un área de oportunidad”, indicó Malo Bolívar.

EL SEGMENTO DOMÉSTICO recibió 100 mil millones de pesos de subsidio en 2011; el monto es mayor al del programa Oportunidades

Las cifras en la región

De acuerdo con Fitch Ratings México es el país que otorga una mayor subvención en la tarifa eléctrica al sector comercial

PAIS	SUBSIDIO*
 MÉXICO	26
 COLOMBIA	18
 BRASIL	18
 PANAMÁ	18
 ARGENTINA	4
 VENEZUELA	3

*(centavos de dólar por kilowatt-hora)

El consumidor más beneficiado es el de mayores ingresos y consume más, es decir, los sectores doméstico de mediano consumo e industrial de alta y media tensión. Estudios de algunos centros académicos indican que éstos reciben hasta 1.43 pesos por kilowatt subsidiado.

A lo que se añade que cada vez es mayor el número de personas que cuentan con servicios de energía eléctrica. Por ejemplo, a principio de la década el sector doméstico contaba con 21 millones de usuarios u hogares, cifra que se ubica en agosto de este año en casi 32 millones.

El funcionario indicó que no sólo el subsidio a electricidad debe revisarse, sino también el esquema de las tarifas que registró un incremento de cuatro por ciento al inicio de este año.

REFORMA ENERGÉTICA. El Presidente electo Enrique Peña Nieto buscará que la reforma energética se concrete en su primer año de gobierno, aseguró Ildelfonso Guajardo, vicedirector de política económica del equipo de transición.

Explicó que dicha reforma estaría basada en la apertura de Petróleos Mexicanos a la inversión privada para que estratégicamente pueda darse un proceso mucho más eficiente en producción y explotación de energéticos.

“La reforma es fundamental, las consecuencias de no haberla tenido en México son trágicas porque no hemos sido suficientemente capaces para crear un marco legal mucho más fuerte para poder trabajar y dar ventaja de lo que podemos hacer”, afirmó Guajardo.

100
MIL MILLONES
de pesos fue el subsidio por electricidad en 2011